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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 

佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．消防行政について 

１．宮古島マリンターミナル株式会社、ホテ

ル棟売却について 

①譲渡先公募の用件は？ 

②９月上旬よりの公募予定は？ 

③本店所在地が宮古島市の企業となっ

ているが、受け皿は大丈夫か。 

④従業員の継続雇用は可能か？ 

２．平成 22 年度全国高等学校総合体育

大会男子バレーボール競技大会につ

いて－総括 

３．台湾基隆市との姉妹都市交流につい

て 

①これまでの交流による成果は？ 

②今後の交流計画は？ 

４．佐良浜出張所の取り扱いについて 

 

１．全国学力テストの結果について 

①沖縄県の結果は？ 

②宮古島市の状況は？ 

③全国と沖縄県の学力の差が拡大傾

向にあると指摘されているが、その要

因は？ 

２．佐良浜スポーツセンターの管理につい

て 

 

１．住宅用火災警報器について 

①宮古島市の設置状況は？ 

②警報器設置による販売者とのトラブル

は？ 

③設置に対する行政支援は？ 

２．伊良部地区の防災訓練について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 

佐久本洋介君 

４．地域振興について 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

１．佐良浜漁港周辺の利用計画について 

①計画は策定しているのか。 

②施設の整備計画について→（例）魚

センター、漁業歴史館等の検討。 

２．集落内下水溝の清掃について 

 

１．独居高齢者の孤独死について 

①独居高齢者の把握は行われているの

か。 

②在宅確認方法は？ 

③行政としての対策は？ 

④民生委員、行政連絡員の活用による

対策は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ５番 

下地博盛君 

１．総合庁舎について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．限界集落、準限界集落に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３．路線バスにかかる住民サ

ービスについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市営団地の建て替えにつ

いて 

 

 

１．宮古島市支所機能の縮小と新総合庁

舎について 

支所機能の縮小に伴い、特に平成 27

年度以降、人と業務が一つの庁舎に集

約されると思われますが、今後の庁舎の

あり方について伺います。 

①新しい総合庁舎の建設も含めた今後

の本庁舎のあり方について調査・研

究する検討委員会設立の予定はあり

ますか。 

②建設資金の有無、建設資金形成の

計画はありますか。 

 

１．宮古島市における限界集落、準限界

集落の有無と対策について 

①限界集落及び準限界集落があります

か。あればその数、実態は？ 

②限界集落及び準限界集落または過

疎の著しい集落に対する活性化対策

は？ 

 

１．生活（路線）バスに係る住民サービス向

上について 

①平良発最終バスの時刻繰り下げにつ

いて 

バス対策会議の反応は？(現行午後

７時→午後 9 時に) 

②バス通学費の減免措置について 

更なる減額措置は可能ですか？(現

行 25％→50％に)  

 

１．市営西城団地及び福嶺団地の建て替

え予定について 

①予定年度及び規模について 

 



 - 4 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ５番 

下地博盛君 

５．歴史・民族資料館につい

て 

１．城辺地区の歴史・民俗資料館建設事

業について 

①過疎地域自立促進計画では平成 23

年度予定ですが、実施可能ですか？

また、建設の位置、規模、展示物等

は？  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 19 番 

平良隆君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業の振興について 

１．平成 21 年度の決算状況について 

①不納欠損額の内訳 

②収入未済額の内訳 

③市債残高 

④経常収支比率 

⑤国保税の徴収率とそれに対するペナ

ルティ額と不納欠損処理額 

⑥決算審査意見書について 

２．ドイツ文化村について 

①活性化の施策 

②店舗の賃借料の見直し 

③駐車場の改修 

④施設の老朽化についての対応 

 

１．サトウキビの年内操業について 

２．アガリミネ地区土地整備計画について 

３．上野地域におけるこれからの振興策に

ついて 

①上野支所長のお考えについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 20 番 

新城啓世君 

１．市長の政治姿勢 

 

 

 

２．教育 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．経済 

１．市民生活に対する実情認識とその向

上のための取り組みについて 

２．市監査委員意見書についての見解 

 

１．子供の貧困問題について 

①市の実情認識（把握状況） 

②その対応 

２．「無保険の子」について 

①その実態 

②その対応 

３．教育の日の行事について 

①報奨制度の創設 

②県内外で活躍する地元出身者の招

聘（講演：シンポジウム） 

４．市管理球場の整備について 

①各球場の実態 

②整備計画 

５．学校の統廃合について 

①学校規模適正化検討委員会の取り

組み状況 

②廃校後施設の再利用計画の策定 

６．教育予算について 

①宮古島市総生産及び一般会計予算

における教育予算の割合とそれの他

市との比較 

②次年度計画 

 

１．国有地の払い下げ（市有地化・私有地

化）について 

①賃貸農地の実情（腰原地区等） 

②貸付地（航空自衛隊基地）の売却、

交換の可否 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ３番 

西里芳明君 

１．城辺地区環境整備につい

て 

 

２．福祉行政について 

 

３．公用車について 

１．旧城辺町立中央公民館の出土品や民

具・文化財の保管場所は。 

 

１．生活保護実態について 

 

１．市が保有している公用車はリースも含

めて何台になるのか。 

２．公用車の台数は、適正な台数か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 17 番 

上地博通君 

１．農業振興について １．サトウキビの年内操業について 

①何年から始めるのか。 

②現在の話し合いの状況。 

③問題点は何か。 

④年内操業した時の７月までの作物とし

て何が考えられるか。 

２．干ばつ対策について 

①未整備の農地は何％か。 

②そのうち何％の人がかん水を希望し

ているか。 

３．特産品（農産物全般）の販売促進につ

いて 

①販売促進策を示してほしい。 

②将来の有望作物は何か。 

４．資源リサイクルセンターの運営（価格決

定等）について 

①堆肥の価格決定の根拠。 

②材料調査の見込み。 

③価格を下げることは可能か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 

前里光恵君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．上水道事業行政について 

１．自衛隊の宮古島市への新たな配備に

対する市長のご見解は。 

２．航空自衛隊宮古島分屯基地（第 53 警

戒隊）について 

①分屯基地の配備された目的は。 

②配備された役割と時期は。 

③隊員、職員の数は。 

④分屯基地の面積は。 

⑤分屯基地の宮古島市へのメリットは。 

 

１．宮古島市学校規模適正化検討委員会

は、今日まで何回開催されたか。 

２．この委員会は、学校の適正規模確保

及び小規模校の教育のあり方に関する

こと並びに規模適正化を図るための学

校統廃合に関することについての議

論、協議が行われたと存じますが、基本

方針は策定されたか。 

３．各学区で行政と地域との意見交換会が

これまで開催されたが、地域から出され

た統廃合意見に対する教育長のご見

解、ご感想をお伺いする。 

 

１．企業債が 65 億 6,000 万円もある。この

膨大な借金の今後の償還計画を詳しく

お示し下さい。 

２．伊良部大橋の開通に伴い、伊良部島

への送水事業はどのくらいの予算額を

見込んでいるのか。また、そのための国

や県からの補助金や交付金はあるの

か。 

３．宮古本島も伊良部地区も高度浄水処

理施設を設置してあることから今後のラ

ンニングコストが高くつくことが予想され

るが、財政上に問題はないか。また、水 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 

前里光恵君 

 

 

 

 

 

４．公共下水道事業特別会

計、農漁業集落排水事業

特別会計について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

６．国有地について 

道料金の値上げにならないか。 

４．公営企業法の経営方針を改めて、沖

縄県単位の広域化を進めるべきではな

いか。 

 

１．公共下水道事業特別会計で、平成 21

年度の歳入歳出決算での市債額はいく

らか。また、今後の市債の償還計画をお

示し下さい。 

２．公共下水道加入率は何％か。 

３．農業集落排水事業導入地域はどこか。

また、その地域の加入率は何％かお示

し下さい。 

４．漁業集落排水事業導入地域はどこか。

また、その地域の加入率についてお示

し下さい。 

５．平良地区、城辺地区、上野地区、下地

地区、伊良部地区のそれぞれ地区別の

下水道事業の加入率をお示し下さい。

また、今後の各地区の事業導入計画を

お示し下さい。 

 

１．市道城辺 30 号線の整備について 

２．市道城辺 30 号線を含む城辺地区市道

の登記について 

３．宮古島市の平良、城辺、上野、下地、

伊良部地区の地区別の農道の整備率

について 

 

１．宮古空港周辺の国有地（農地）の払い

下げを市として国に要請すべきと思う

が、下地市長のご見解は。 

２．旧平良図書館跡地、旧平良図書館跡

地東隣の国家公務員宿舎跡地の国有

地の買収について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 

前里光恵君 

 

 

 

 

 

７．畜産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

８．今定例会に提案されてい

ます議案第 78 号の辺地に

係る公共的施設の総合的

な整備に関する財政上の

計画（総合整備計画）の変

更について 

３．駐車場としての利用計画はないか。 

４．本市が国に対して賃貸契約で貸してい

る市有地の場所、面積、賃貸料金等に

ついてお示し下さい。 

 

１．口蹄疫発生による畜産農家の損失額

はいくらか。 

２．発生した後、市は畜産農家への支援

策はどの様に行われたか、実績をお示

し下さい。 

３．口蹄疫の防疫対策は、今どの様に行

われているか。 

 

１．下里辺地他７地区の辺地に係る公共

施設の総合整備のための財政上の計

画の内容を変更するとあるが、その理由

を詳しくお教え願いたい。 

２．下里、久松、狩俣、福嶺、城辺、西城、

上地、上野辺地、以上８地区と指定され

ているが、その理由は。 

３．この８地区の総合整備事業の内容につ

いて具体的にご説明願いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 21 番 

嘉手納学君 

１．観光行政について １．宮古島の観光が、最近では島田紳助

のプロデュースしたテレビ番組の影響も

あり例年よりシーズンが長くなりそうであ

るとのことです。伊良部大橋も約２年半

後の完成へ向け工事が行われていま

す。伊良部島には現在、年間に３万人

から４万人の観光客が訪れています。伊

良部大橋完成後には、その 10 倍もの観

光客が島の観光地を訪ねてきますが、

道路行政も含めながら観光地の駐車場

の整備についても今のうちから取り組ま

ないと間に合わないのではないか。特

に私が心配しているのは、伊良部の浜

は現在、砂をかき分けただけの場所が

駐車場としての代替をしていますが、大

型バスが３、４台来るとレンタカーの止め

られるスペースはないし、地域の子ども

たちが自転車や徒歩で来ても危険性を

感じる時もあります。また、たまに四輪駆

動のジープ等が伊良部の浜に乗り入れ

られているのが見受けられます。伊良部

の浜は環境的な見地から考えても売店

より奥には車を乗り入れるべきではない

と考えていますが、伊良部大橋完成後

のシミュレーションをした場合、環境的な

影響も含めて早めの整備が必要だと考

えます。行政の考え方を聞かせてくださ

い。 

２．次にトゥリバー地区ホテルのその後の

進捗状況はどうなっているのか。ホテル

側からは何の説明もないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 21 番 

嘉手納学君 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．平成 21 年度宮古島市一

般会計、特別会計歳入、歳

出、決算及び基金の運用

状況審査報告書について 

１．今、農薬でプリンスベイト剤が夏植え、

株出しにおいても発芽率が大変良いと

のことであります。ひとつの要因は、ハリ

ガネムシを防除することにより、夏植え

の発芽率も株出しにも効果的であると聞

いていますが、前年度と比べこのプリン

スベイト剤への補助が少なく、農薬がい

いものであることは知っていても値段が

高くてという農家の声があります。行政

や製糖会社も推進しているのであれ

ば、補助関係を充実させ、農家の手取り

向上のためにも前年度並みに助成でき

るよう検討できないものなのか。 

今年も干ばつ対策が囁かれ始めた頃

に台風が来て、伊良部地区では 49 日

ぶりに降雨があり、枯れかけたサトウキビ

も息を吹き返してくれました。そこでお聞

きしますが、伊良部地域の貯水池、通

称ため池は現在何ヵ所あり、使用可能

なものは何ヵ所か。修繕計画等も含めて

聞かせてください。 

 

１．監査委員と行政の見解。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ９番 

嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育振興について 

 

 

１．宮古島市過疎地域自立促進計画につ

いて 

①少子高齢化や核家族化が進むなか

二世帯住宅の建設支援や多世代同

居世帯に対し、固定資産税の減免な

どの体制整備はできないか。 

２．ミュージックコンベンションアイランド宮

古島構想について 

①宮古島では民間主導でのミュージッ

ク活動が盛んに行われるようになり、

また、伊良部トーガニ大会やナリヤマ

アヤグ大会等地元の民謡大会も年々

盛況を博している。また、全国初のジ

ュニアオーケストラも誕生し、沖縄本

島や東京でのコンサートも非常に高

い 評 価 を 受 け て い る と 聞 き ま す 。

ミュージックコンベンションアイランドと

して宮古島を全国に発信すべきでは

ないか。 

３．宮古アイランドロックフェスティバル経済

効果について 

①りゅうぎん総合研究所は「宮古アイラ

ンドロックフェスティバル 2010」の経済

効果を３億３百万円と発表し高く評価

しています。民間主導での一大イベ

ントでありますが、行政のバックアップ

体制が必要としているが市長はどの

ように考えるか。 

 

１．宮古島市教育委員会は城辺庁舎で行

政事務を行っているが、教育研究所が

下地庁舎で業務を行っている理由は何

か。教育研究所は教育委員会のある城

辺庁舎に移動すべきではないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ９番 

嵩原弘君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．都市計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業振興について 

２．下地庁舎の旧下地町議会棟を音楽ホ

ールとして改築できないか。 

３．奨学金滞納問題について 

①宮古島市教育委員会の奨学資金は

どのようなものがあり、受給資格要件

はどのようになっているか。 

②奨学金を受ける学生は優秀な方が多

いと思いますが、卒業後どのような職

業をしているのか滞納者 128 人につ

いて伺います。また、島内在住者、島

外在住者についての連絡先調査は

行っているか。 

 

１．宮古島市景観条例制定について 

①条例制定の目的及び実施時期につ

いて 

②石垣市は条例制定施行後、経済投

資が激減し大きな打撃を受けたと聞く

が、宮古島に必要な条例か。また、条

例施行時期を引き延ばすことは可能

か伺います。 

２．公共下水道加入促進について 

①下水道整備地域にありながら未加入

の事業所や住宅にペナルティを課す

べきではないか。 

 

１．マンゴーの出荷輸送体制について 

①船便での輸送体制の構想があるよう

ですが、市としてどのように考えてい

るのか次の点をお伺いします。 

ア．マンゴー輸送について船会社、

宅配業者とどこまで話し合われて

いるか。 

イ．マンゴーの船便輸送の実証実験

をしたとの報道がありますが農家へ
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ９番 

嵩原弘君 

 

 

 

 

 

 

 

の説明指導はどのように行ったか

お伺いします。 

②お客様のニーズ、要望は多種、多様

あり、また、マンゴー自体非常にデリ

ケートな果物だけに農家は収穫や発

送に非常に神経を使います。マンゴ

ーの輸送は航空便でなければならな

いと思いますが、市として航空会社２

社に対し７月期の増便要請を積極的

に行うべきではないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 １番 

高吉幸光君 

１．観光行政について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．海中公園について 

①オープン日は、現状でいつ頃を予定

しているか。 

②オープニングイベントの企画はどうな

っているか。 

③配置職員等の専門教育などはするの

か。 

④ＨＰやマスコットキャラなどの準備はし

ているか。 

２．宮古島大使について 

①宮古島大使の人選状況はどうなって

いるか？ 

３．宮古島フィルムオフィスについて 

①ＨＰ上では 2009 年 12 月以降にロケ

ーション実績がないが、実績はないの

か？ 

②2009 年～2011 年の年末に放送され

ているスペシャルドラマ「坂の上の雲」

ＮＨＫからロケハンの問い合わせは来

てないか？ 

 

１．農家負担金（滞納）の徴収状況につい

て 

①滞納の主な理由は？ 

②徴収業務にあたる職員は何名か？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 13 番 

新城元吉君 

１．宮古島への陸上自衛隊の

配備計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．米軍機の宮古空港飛来未

遂事件について 

 

 

 

 

 

 

３．伊良部７号線道路改良工

事（１工区）について 

 

４．合併５周年を検証すること

について 

 

 

 

 

 

５．税徴収について 

１．宮古島への自衛隊配備計画について

市長の見解を求めます。 

２．どの程度の情報を得ているか。 

３．配備計画が具体化する場合、この問題

に対してどのように対処されるのか。 

４．下地島空港の軍事利用についてはど

のような見解をもっていられるのか。ま

た、利用が具体的にクローズアップされ

た場合、どのように対処なされるのか。 

 

１．米軍機の宮古空港飛来についての見

解。 

２．米海軍第７艦隊音楽隊演奏会を受け

入れたこと、マティダ市民劇場使用を許

可したことについての見解。 

３．12月に延期された米軍機飛来による同

演奏会の受入について 

 

１．宮古島市監査委員の決算審査意見書

と担当部局との意見の相違点について 

 

１．市町村合併５周年を経て、市民生活は

豊かになり、地域活性化は実現している

のか。財政、住民サービス、地域間格差

等を中心に市長の見解を。 

今後の宮古島市の将来像についての

見解も。 

 

１．国保税、市税徴収については、自主納

付の形をとっているが、市民が期限内

納付をしても呼出状、お詫び状を送りつ

けて納税意欲を失わせている事例があ

ります。国保・市税についてこのようなミ

スは何件ありますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 23 番 

富永元順君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

２．地球温暖化及び省エネ対

策について 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

６．道路行政について 

 

 

 

 

 

１．基隆市との交流について 

①中元祭参加について 

②人事交流について 

③修学旅行の誘致について 

２．客船就航について 

 

１．太陽光パネル設置事業について 

①経済的効果及び教育的効果を示し

てほしい。 

②一般家庭及び事業所の普及状況と

その助成状況について 

 

１．観光地のトイレの管理について 

２．宮古島海中公園整備事業について 

①事業の概要及び関連事業計画につ

いて 

②サンゴ礁の保護育成について 

３．熱帯植物園の運営計画及び宮古島市

体験工芸村の運営状況について 

 

１．学校教育環境整備計画について 

①小中学校へのクーラーの設置。 

②屋上緑化と校庭芝生化計画。 

２．小学校での英語教育の推進計画につ

いて 

 

１．公共下水道事業の進捗状況について 

２．し尿処理場建設計画について 

 

１．私道整備計画について 

２．西里大通りの整備計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ２番 

仲間則人君 

１．農林水産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について  

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について  

 

 

 

 

 

１．サトウキビの年内操業の実施について 

①今月９日の評議委員会で年内操業の

結論が出ない旨の記事が載っていま

したが、その理由として低糖度、春植

え、株出しのオペレーターと機械の不

足、工場能力に見合う生産量の問題

などということでしたが、当局として今

後どのように取り組んでいくのか。 

２．マンゴーの輸送体系について 

①今年もマンゴーの積み残しが出て、

生産農家は出荷に苦慮しています

が、来年以降の出荷体制の取り組み

はどのように考えていますか。 

３．久松漁港南航路整備について 

①航路幅が狭く、立標間が広いため、

夜間干潮時等の漁船の往来が危険

であるので、立標間を縮める考えはな

いのか。 

４．久松漁港整備について 

 

１．久松中学校北側にある喫茶ログから久

松小学校北側サンハイツ久貝前交差点

までの道路に転落防止ガードレールの

設置はできないか。 

２．久松一号線廣鉄金側の排水溝整備に

ついて 

 

１．バイオエタノール生産設備について 

①昨年の事業仕分けの論議の中で、モ

デル事業と技術開発事業が宮古島

プロジェクトでは重複しているという指

摘があったと聞いていますが、当局と

して今後この事業をどのように進めて

いく考えですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 12 番 

眞榮城德彦君 

１．平成 21 年度決算について

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．監査委員の職務権限について 

①地方自治法における監査委員の職

務権限の規定とその解釈の説明。 

②地方自治法における監査委員の決

算審査意見書の内容とそのあり方に

ついての説明。 

③年度の決算審査意見書とは別に特

定の１公共事業について異例とも言

える監査意見書を議会に提出した法

的根拠の説明。 

④年度の決算審査の意見書で全体の

決算審査と１事業の決算審査の方法

が異なることの整合性の説明（法的根

拠）。 

⑤意見書（全体）のむすびの中で当該

工事の「契約事務の一部に不適切な

契約」が見受けられたとし、別紙意見

書では「契約規則及び請負契約約款

に抵触する」とあるが、この表現は同

義ということか。 

⑥市長及び担当部は一連の契約事務

に関し、違法性はないと説明している

が監査委員がそのことに逆の見解を

示していることの説明（具体的に違法

箇所を指摘して）。 

⑦市長の行政裁量権の範疇に踏み込

んで意見を述べることの妥当性の法

的根拠。 

⑧年度をまたいだ形の資料を使って、

決算審査意見を述べることの正当性

の説明。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 12 番 

眞榮城德彦君 

２．教育行政について 

 

１．教育研究所について 

①人事について 

ア．所長 

イ．教育相談員 

ウ．マティダ教室指導員 

２．教育指導員について 

①就学指導協議会委員 

②問題行動等支援事業指導員 

③特別支援事業指導員 

３．SSW（スクールソーシャルワーカー）の

活動について 

①その業務内容、人数、課題等につい

ての説明。 

 

 



 - 23 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 26 番 

新里聰君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．財政健全化について 

①毎年多額の不納欠損処理をしている

が市長の見解は。 

②市税等一般財源確保のための強化

策は。 

ア．市税について 

イ．保育所措置費保護者負担金につ

いて 

ウ．土地改良負担金について 

エ．市営住宅使用料について 

オ．幼稚園入園及び保育料について

カ．奨学資金貸付金収入について 

２．サトウキビ年内操業について 

①来期操業の見通しは。 

②市長の宮古地区農業振興会会長とし

ての年内操業に対する見解は。 

③製糖工場へ年内操業の要請時期

は。 

３．地域振興について 

①アガリカタ地区区画整理事業の現況

及び見通しについて 

②上野東青原市営住宅建設事業の現

況及び見通しについて 

③野原自治会公民館建設事業の現況

及び見通しについて 

④側嶺線改良・舗装事業の現況及び見

通しについて 

⑤新里地区排水路設置事業の現況及

び見通しについて 

⑥ごみ焼却施設（上野工場）解体撤去

事業の現況及び見通しについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 22 番 

垣花健志君 

１．行政改革について 

（課の統廃合、職員削減に

ついて） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．各支所の地域づくり課の廃止について

①各支所で取り組んできた各イベント（ト

ライアスロン、サニツ浜カーニバル等）

は今後どの課が担うのか。 

②地域審議会の事務局等、地域の重

要な役割はどうなるのか。 

③現在、住宅の家賃等支払いを受け付

けているが、今後不便になることが予

想されるが、対策は考慮されている

か。 

④各支所で農業や補助金の問題等、

お年寄りに対応してきたが、今後サー

ビスの低下が懸念される。対応につ

いて協議はなされているか。 

２．旧町村の地元の職員配置について 

①旧町村の職員をできる限り多く配置

できないか（お年寄り等は顔見知りの

職員がいるのは安心感がある）。 

 

１．デマンド交通（コミュニティバス）の運行

について 

①地域周辺をお年寄りが利用できるコミ

ュニティバスの運行はできないか。 

②各支所を廻る無料バスを運行してい

たが実績はどうであったか。 

③市民にとって非常に利便性が高いと

考えるが、今後の運行の予定はない

か。 

２．生活保護受給者について 

①受給者が増加していると聞くが、現状

についてお伺いしたい（５年前からの

比較）。 

②増加の理由について 

③今後の対策はどうなっているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 22 番 

垣花健志君 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．公園整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育関連施設の防犯体制について 

①現在教育関連施設は無人の機械警

備と聞いているが、なぜ、無人警備に

なったのか（以前は有人警備であっ

た）。 

②無人警備では学校や施設内の警備

が不可能であるが、飲酒や事件、事

故についての対策はどうなっているの

か。 

③雇用の面からも有人警備を考慮する

必要があると考えるがどうか。 

２．学校給食備品について 

①料理やごはんの移動の際必要だと思

われる「保温器」がないと聞いている。

今後購入の予定はないか。 

 

１．県営西里団地周辺の道路について 

①団地前及び周辺の道路が非常に狭

く、交通量の増加に伴い、住民が危

険を感じている。現状を把握している

か。また、今後改良の余地はないか。

②団地周辺道路は、建設時に利便性

や危険地区は改良を考慮すべきでは

ないか。 

 

１．都市公園建設とその必要性について 

①建設（整備）の際、市街地等、地域的

バランスは考慮されないか。 

②建設（整備）の際、重点的に考慮され

る事項はどのような点か。 

③市街地の都市公園は西側、北側に偏

って整備されている。腰原、富名腰地

域に公園整備ができないか（できない

場合はその理由の説明をお願いしま

す）。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 22 番 

垣花健志君 

６．地下ダム資料館について １．運営状況について 

①年間の利用状況について（入場人数

と入場料） 

②年間の管理費について（人件費、光

熱費等） 

③今後の管理運営について（委託でき

ないか） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 16 番 

山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

１．客船航路の再開について 

２．海中公園事業について 

①管理会社設立についての現在の状

況。 

②海中公園オープンまでの事業日程に

ついて 

３．公営墓地計画、墓地制限区域等計画

策定について 

４．宮古空港駐車場有料化に伴う現在の

利用状況について 

５. 根間地区整備計画について 

 

１．東環状線整備計画について 

①平良土建前の交差点から、下崎入口

までの道路整備計画について 

２．伊良部７号線道路改良工事（１工区）に

ついて 

①伊良部７号線（１工区）工事変更契約

書は、契約規則や契約約款を、遵守

してないと思われますが？ 

②一旦締結された契約を、５回にわたり

変更することは、当局が自らの行政

判断を否定することになるのでは？ 

③確約書により納付されている返納金

について 

３．大原線整備計画について 

①サンエーカママヒルズ店裏道路整備

について 

 

１．学校の統廃合について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 16 番 

山里雅彦君 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

５．農業振興について 

１．学校教育現場への新エネルギー施設

導入について 

①太陽光発電システム事業効果につい

て 

②今後の導入計画について 

 

１．基幹作物であるサトウキビの操業計画

等について 

２．ハーベスター導入事業計画について

３．基盤整備事業について 

（宮古島市過疎地域自立促進計画） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 14 番 

亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

１．平和行政の推進について 

①先の米国海軍第７艦隊音楽隊の宮古

空港利用問題について、市長のご見

解をお伺いしたい。 

②防衛省が進めている先島への陸上自

衛隊を配備する計画について、市長

の見解を伺いたい。 

③下地島空港及び残地活用計画は、

平成 24 年までの公約実現の目標の

10％の進捗率となっているが、今後ど

のように進めていくのかお聞きした

い。 

２．伊良部７号線道路改良工事における

問題と対応について、市長のご見解を

お聞きしたい。 

 

１．人に優しい街づくりに向けて 

①「身障者専用駐車スペース」の拡充に

向けて、事業所等への積極的な取り

組みをしていただくことと、難病等、体

力的にハンディのある方が、車椅子

駐車スペースで駐車が可能になる、

本市独自の取り組みを進めていただ

きたい。 

②「障がい者が安心して旅行できる宮

古島」づくりを行政が積極的に取り組

んでいただきたい。観光協会等とも連

携して、宿泊や観光・体験メニュー・

受入サポーターの育成など、障がい

者が観光等で来島が増える「人に優

しい島」で街づくりを進めていただき

たい。 

③障がい者のグループホームの本市の

設置状況と課題についてお聞きした

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 14 番 

亀濱玲子君 

 ２．高齢者福祉について 

①本市における高齢者の行方不明問

題と 120 歳以上の「戸籍上生存者」の

生存確認作業と対応についてお聞き

したい。 

②本市における高齢者の虐待被害に

ついて、現在の状況と対応について

お聞きしたい。 

③高齢者世帯の抱える問題の早期対

応のために、「訪問相談員」の配置を

検討していただきたい。 

３．生活困窮の求職者支援について 

①政府が導入し、沖縄県をモデル事業

として 11 月から開始される「パーソナ

ル・サポート・サービス」は、本市で

は、どのように活用されるのかお聞き

したい。 

４．国民健康保険税について 

①国保税の一部負担減免制度の実施

状況について、現在の状況をお聞き

したい。 

②本市において、現在、保険証更新さ

れていない児童生徒（高校生までの

生徒）は、何人で、市の対応はどのよ

うになっているのかお聞きしたい。 

③現在の滞納世帯数と、短期証の交付

世帯数、納付相談の状況と対応につ

いてお伺いしたい。 

５．ＤＶ被害者への住宅支援について、 

①本市のＤＶ相談件数と対応について

お聞きしたい。 

②本市のＤＶ被害者の公営住宅優先入

居の要項を設置していただきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 14 番 

亀濱玲子君 

３.水産業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４.教育行政について 

 

１．「海中公園」について 

①環境調査結果と今後の対応につい

て、当局のお考えをお聞きしたい。 

②「宮古島海業管理センター」と本市と

交わす「協定書」等について、当局の

方針を伺いたい。 

２．現在の「海業センター」の状況と、今後

のあり方について、当局のお考えを伺

いたい。 

 

１．「学校規模適正化委員会」の設置と、

本市の島づくりの基本的な考えをお伺

いしたい。 

２．「適応指導教室」の取り組みについて

伺いたい。 

①現在の状況についてお聞きしたい。 

②各学校、家庭との連携、通学などの

状況と課題について伺いたい。 

③義務教育終了後の支援の継続につ

いての現状と課題をお聞きしたい。 

３．問題行動を起こした生徒への生活指導

や学習支援について、現在の取り組み

状況と課題についてお伺いしたい。 

４．宮古島の希少生物等の保存、保全へ

の取り組みについて、現状と課題、今後

の取り組みについてお伺いしたい。 

５．公約の「拝所等の整備促進」の実施状

況と今後の取り組み、また、「綾道マッ

プ」など、史跡等の保全や清掃など、継

続的な取り組みについてお聞きしたい。
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ８番 

上里樹君 

１.平和行政について 

 

１．「非核平和都市宣言」について 

①宣言の大看板を設置すべきと考えま

すがいかがでしょうか。 

②宣言にふさわしい本市の取り組みが

必要です。広島・長崎の原爆資料の

展示や、児童生徒の広島・長崎への

派遣、沖縄平和資料館の移動展、戦

争体験者の証言の記録、戦争遺跡の

保存などを実施すべきだと考えます

がいかがでしょうか。 

また、戦争の教訓を風化させないた

めに、「平和資料館」（仮称）の建設が

必要だと考えますがいかがでしょう

か。 

２．米軍第七艦隊音楽隊の演奏会につい

て 

①米軍第七艦隊音楽隊の本市での演

奏会は、どのような経緯で実施するこ

とになったのですか。 

②演奏会は、米軍による宣撫工作であ

り、市長は「非核平和都市宣言」に照

らして、マティダ市民劇場の使用を認

めるべきではないと考えますがいかが

でしょうか。 

同時に、米軍用機の宮古空港の使用

は認められないという立場を表明し、

県に対して空港使用許可をしないよう

に強く働きかけるべきだと考えますが

いかがでしょうか。 

３．庁舎ロビーの展示物について 

①憲法第９条の碑の写真が撤去されま

したが、どのような理由で撤去したの

でしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ８番 

上里樹君 

２．福祉行政について 

 

１．国保について 

① 「一部負担金減免制度」について、

「８月頃からの実施予定」ということで

したが、どうなっていますか。 

②「一部負担金減免制度」要項の内容

について 

③短期証世帯や未更新世帯のなかで、

18 歳以下の子供は何人ですか。 

④国保加入世帯全てに国保証を届ける

べきだと考えます。少なくても子供の

いる世帯すべてに郵送による保険証

を交付すべきだと考えますが、いかが

でしょうか。 

⑤一般会計から国保会計への政策的

繰り入れを増やして、高すぎる国保税

を引き下げるべきです。少なくても子

供のいる世帯の平等割の課税をなく

すべきだと考えますがいかがでしょう

か 

２．医療費助成について 

①子宮頸がん及び小児髄膜炎予防ワク

チン（ヒブ・ワクチン）、肺炎球菌予防

ワクチンの予防接種に助成が必要だ

と考えますが、いかがでしょうか。 

３．高齢者福祉について 

①本年度から実施している高齢者タク

シーチケット制度について、その条件

は 65 歳以上で、３親等までの親族に

車をもっていないことという厳しいもの

になっていますが、高齢者福祉という

観点でいえば、同居家族に限定すべ

きと考えますが、いかがでしょうか。 

また、将来はほかの自治体で実施し

ている「敬老パス」のように年齢によっ

て一律支給すべきだと考えますが、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ８番 

上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

いかがでしょうか。 

②運転免許証の返上などで車の運転が

できない高齢者も増加しています。早

期に「巡回バス」を運行し、市の分庁

舎だけでなく、市内の主要な公共施

設などの利用にも利便性を図ることが

必要だと考えますが、いかがでしょう

か。 

 

１．就学援助について 

①就学援助の拡大にともなって、クラブ

活動費、学級会費、PTA 会費などが

補助対象になりましたが、本市の準

要保護への適応はされていますか。 

②近視用めがねを准要保護の児童生

徒へも補助すべきだと考えます。実

施へ向けての取り組みはどうなってい

ますか。 

 

１．トゥリバー地区について 

①トゥリバー地区の海岸線に、大量の石

灰岩が投入されていますが、どのよう

な理由でそうなったのでしょうか。原

状回復が必要だと考えますがいかが

でしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 25 番 

下地智君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業、畜産行政について 

 

１．先島、台湾旅客航路再開について 

２．支所機能の縮小について 

①第二次集中改革プランで示されてい

る支所長の廃止、2015 年度までの職

員数の削減等で島全体の均衡ある発

展に支障はないか。 

３．墓地集団化について 

①市有地の活用について 

ア．郡部の活性化のためには、市有

地(沿岸部）の有効活用が不可欠

だと思うが、市長の見解は。 

 

１．生活保護について 

①査定基準についての説明。 

②本市における平成 21 年度支給件

数、支給額の実績と平成22年度の見

通し。 

③財源の内訳、国、県、市の負担比

率。 

 

１．食肉センターの経営状況及び施設整

備計画について 

２．単独補助事業について 

①優良繁殖雌牛自家保留奨励補助金

②子牛生産育成 

③堆肥盤設置 

④飼料用種子購入 

上記それぞれの事業内容及び申請方

法についての説明。 

３．比嘉・加治道排水路清掃について 

４．浦底ダム下部周辺の水災害について 

５．平成２１年度区画整理畑かん整備事業

の整備率を各地区別に示してください。

６．過疎地域自立促進計画（平成 22 年度

～平成 27 年度）に示されている区画整
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 25 番 

下地智君 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

理、畑かん整備後の各地区の整備率は

どうなるか。 

７．計画で示されている加治道地区につい

てはどうなっているか。場所、面積も示し

てください。 

 

１．公共下水道の今後の取り組みについ

て 

①現在、本市の整備率及び接続率はど

うなっているか。 

②今後の整備計画。 

③運営上の今後の課題。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 24 番 

池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

３．公園の整備について 

 

１．指揮命令系統の徹底と責任所在の明

確化について 

２．天然ガスの推進状況について 

①コンビナート等具体的事業の説明。 

３．エコアイランド宮古島推進について 

①エコ（自然循環型社会）について 

②市民への啓蒙活動の取り組みについ

て 

４．水産業の振興について 

５．農業の振興について 

①第４次沖縄振興計画終了に伴う農地

保全事業と他の高率補助事業への

影響と対応について 

６．託児所及び保育所支援強化について 

①認可保育所の増設と認証保育所に

ついて 

７．伊良部大橋開通後の佐良浜港のあり

方について 

 

１．マクラム通りの事業説明。 

２．大原地区（都市計画変更）についての

説明及びマクラム通り延長（サンエーカ

ママヒルズ）の事業計画について 

３．島尻地区墓地団地前の農道整備につ

いて 

 

１．狩俣地区内にある公園の遊具とトイレ

の整備について 

 

 



 - 38 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 6 番 

長崎富夫君 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．平和行政について 

①米軍機の宮古空港使用について 

ア．米国海軍第７艦隊音楽隊の演奏

会が、去る９月５日にマティダ市民

劇場で予定され、音楽隊は 25 人で

編成、米軍厚木基地から米軍機で

４日に来島する予定となっていた。

しかし、台風による悪天候を理由に

飛行を断念、演奏会は取りやめと

なった。民間空港である宮古空港

の使用について市長のご見解を示

していただきたい。 

イ．報道によると 12 月 12 日に開催を

予定している。宮古島市の公共施

設の使用申請はあるのか。仮に申

請があった場合は許可するのか。 

ウ．演奏会の目的は何か。宮古島市

が要請したのか。 

エ．受け入れ先はどこか。 

２．宮古・石垣に自衛隊配備報道について

①報道に対する市長のご見解。 

②宮古島市へ打診はあったのか。 

③仮に、防衛省が下地島空港を利用す

る可能性について打診があった場

合、市長はどう対応するのか。 

３．平成 21 年度決算審査意見書（伊良部

７号線道路改良工事・１工区）について 

①平成22年６月議会における答弁内容

（市長・副市長・建設部長）の事実確

認（４ページ）。 

②事実の確認（５ページ）についての当

局のご見解。 

③審査結果及び理由（６ページ～７ペ

ージ）についての当局のご見解。 

④決算審査意見書に対する市長のご 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 6 番 

長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3.福祉行政について 

 

見解。 

４．エコハウスについて 

①下里・西里地区都市再生整備計画地

にエコハウスが３月に完成しており、

完成後６ヵ月を迎えようとしている。利

用状況はどうなっているか。 

 

１．農水産物輸送コスト及び航空運賃の低

減化について 

①民主党の政策である高速道路の無料

化は、全く宮古島市にはメリットがな

い。宮古島からの農産物等の輸送手

段は船舶と飛行機での輸送手段しか

ない。ぜひ農水産物の輸送コスト及

び航空運賃の低減化を図って頂きた

い、と昨年 12 月定例会で質問した。

経済部長から離島振興協議会で離

島からの物流対策として、助成策を

政府に要請しているとのご答弁をい

ただいた。成果について伺いたい。 

２．干ばつ対策について 

①今年も梅雨明け以降少雨傾向が続

き、サトウキビのロール現象が起き農

家は干ばつ対策に追われた。しか

し、市の干ばつ対策会議は７月 20

日。干ばつ対策会議の時期は早めら

れないか。 

 

１．住宅手当緊急特別措置事業について 

（この事業は、平成 21 年 10 月に開始さ

れた国の住宅手当緊急特別措置事業

（国庫補助 10 割）の事業である。） 

①事業の内容、支給対象者要件、支給

額、支給期間をご説明ください。 

②平成 21 年度の実績を示してほしい。
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 6 番 

長崎富夫君 

 

 

 

４．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

③県内 10 市の状況はどうなっている

か。 

 

１．住宅手当緊急特別措置事業の活用に

ついて 

①実施要領からすると、市営住宅入居

者についても該当すると思われるが

どうか。住宅課の取り組みはあったの

か。調査し、該当者がいれば、住宅

手当緊急特別措置事業の活用はで

きないか。家賃未納の解消にもつな

がると思うが。 

 

１．市立学校の統廃合について 

①本市教育委員会は、宮古島市立小、

中学校の規模適正化を図る検討委

員会を４月 28 日に設置し、中長期的

視点に立って、統廃合も視野に入れ

ながら審議し、方針を策定するとして

いる。この間、島尻学区、福嶺学区、

宮原学区等で懇談会を開催している

が、学校統廃合に関する各地区の反

発が強い。事務局では、たたき台を

作成して、地域ごとの具体案を示して

いるが、現在の取り組み状況と今後

の見通しを示していただきたい。 
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23 10 番 

棚原芳樹君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

１．観光振興と観光客誘致について（計画

と対策） 

２．宮古島市と姉妹都市基隆市との交流

について 

①どのような効果があったのか。 

②台湾側の指摘、要望について 

③今後の台湾との交流計画について 

３．市立保育所、認可保育園、入所、入園

の低所得者優先はできないのか。 

４．待機児童対策について 

５．県立公園計画の状況について 

６．下地島空港周辺残地の利活用計画に

ついて 

７．国営かんがい排水事業（宮古伊良部

地区）進捗状況について 

８．島田紳助さんの番組に対する市長の

感想と今後の宮古島市としての支援計

画について 

９．下里公設市場建設の進捗状況につい

て 

10．トゥリバー開発計画の状況について 

11．砂山開発計画の状況について 

12．道の駅（橋詰め広場）について 

13．通り池のトイレ計画について 

14．佐和田漁港トイレ設置について 

15．公園及び観光地のトイレ管理につい

て 

 

１．トゥリバー地区臨港道路伊良部線整備

計画について（上水道・下水道計画はあ

るのか） 

２．伊良部大橋、伊良部側から長山港へ

の道路計画について 

３．伊良部地区市道 35号線の道路整備計

画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 10 番 

棚原芳樹君 

 

 

３．農業行政について 

 

４．大道線整備計画について 

 

１．伊良部地区貯水池修繕計画について 

①何ヵ所の計画か。 

②優先順位は。 

③各ヵ所の修繕金額は。 

④どのような対策を進めていくのか。 

⑤何年かかるか。 

⑥なぜ、このようになったのか。 

２．マンゴー等販売促進事業の進捗状況

と今年度のマンゴー販売に対する成果

について 

３．マンゴーにかわる作物はないのか。 

４．有機質肥料補助事業について 

５．牧山公園整備状況について 

６．伊良部地区土地改良事業の現状と今

後の計画について 

７．経営構造対策事業 （平成 22 年度～

平成 25 年度まで）の計画について 

 

 


